

SOLENNITE DE LA FÊTE-DIEU

11/06/2023 - Année A

Chers frères et sœurs

Quelle joie de pouvoir nous retrouver pour fêter Dieu, Le louer et L'honorer pour ce si grand sacrement de la Sainte Eucharistie, « *source et sommet* » de notre vie de chrétiens, et en particulier de nos dimanches !

Quelle belle occasion nous est ainsi offerte de montrer au Seigneur que nous L'aimons, que nous L'adorons en son Saint Sacrement, que nous Lui sommes infiniment reconnaissants d'avoir institué un tel Sacrement pour *demeurer en nous et nous en Lui* ! pour vivre ces Cœur à cœurs impressionnants que nous offrent la communion, l'adoration et la prière devant le Tabernacle...

Vous avez entendu la 1^{ère} lecture :

Moïse a expliqué que Dieu a voulu éprouver le Peuple d'Israël et savoir *ce qu'il avait dans le cœur...* en particulier en lui donnant la manne...

Aujourd'hui, nous voulons justement Lui manifester publiquement et solennellement que dans notre cœur il y a de la reconnaissance, de l'émerveillement, de la joie pour la manne véritable, le Pain vivant descendu du Ciel qui donne la vie.

Nous voudrions peut-être aussi Lui exprimer notre désir de voir grandir cet amour que nous lui portons en son Saint sacrement et Lui dire notre désir qu'accourent vers Lui des foules innombrables comme c'était le cas lorsqu'il vécut en Palestine !

Saisissons donc à « plein le cœur » ce que nous offre la liturgie de l'Église pour venir en aide à notre foi.

Car effectivement, l'Eucharistie est avant tout un mystère de foi, c'est-à-dire de confiance... ce qui est d'ailleurs la marque de ceux qui s'aiment !

Oui, l'Eucharistie ne sa base pas sur une évidence sensible de la présence rayonnante de Jésus !

Comme le rappelait la séquence du Lauda Sion composée par Saint Thomas d'Aquin : dans l'Eucharistie, non seulement la divinité de Notre Seigneur y est cachée comme elle le fut lors de son séjour de 33 ans en Palestine, mais également son humanité !

Humanité et divinité sont cachées sous l'apparence d'un peu de pain, d'un peu de vin... et ce n'est que sur la parole de Jésus : « *Ceci est mon Corps, ceci est mon Sang* » que nous pouvons nous appuyer en quelque sorte pour croire qu'Il est là, réellement présent !

Parce que nous L'aimons, de fait, nous ne pouvons pas imaginer qu'Il puisse se tromper et encore moins nous tromper en disant cela... alors nous Le croyons... et nous L'adorons présent dans le St Sacrement... et nous Le louons... et nous L'acclamons en son Saint Sacrement !

Comme j'aimerais qu'à ma place vous entendiez le St Curé d'Ars vous dire avec sa voix et sa sainteté ce qu'il disait à ses paroissiens en montrant le Tabernacle :

Jésus est vraiment là ! Si seulement vous saviez combien il vous aime, vous seriez la personne la plus heureuse au monde...

Cependant, à y regarder de près, notre foi en Jésus Christ n'est pas cependant pas sans soutiens qui viennent encourager la confiance que nous mettons en Lui, en ses paroles qu'Il nous a dit de prononcer en *mémoire de Lui*.

Il y a tout ce que nous apporte l'Église à travers la vie des saints – comme le St Curé d'Ars que je viens d'évoquer, mais on pourrait en citer tant d'autres dont notre cher Saint Jean Paul II qui affirmait ¹: *La Sainte Messe est absolument le centre de ma vie et de chacune de mes journées.* »

¹ Discours, 27.10.1995

Comment ne pas penser à la dernière célébration du Corpus Domini présidée par le Saint-Père en 2004². *Le pape ne marchait plus et sa chaise avait été fixée à la plateforme de l'automobile préparée pour la procession. L'ostensoir avec le Saint-Sacrement fut exposé devant lui sur le prie-Dieu. Peu de temps avant le départ, Jean-Paul II s'adressa au cérémoniaire en lui demandant s'il pouvait s'agenouiller. Celui-ci lui expliqua gentiment que ce serait trop risqué, parce que le parcours accidenté rendait la voiture peu stable. Quelques minutes après, le pape répéta : "Je veux m'agenouiller." On lui suggéra d'attendre un endroit du trajet où la route était en meilleur état. Peu après, Karol Wojtyła s'exclama d'un ton déterminé, presque en criant : "Il y a Jésus ici. S'il vous plaît." Impossible de le contredire. Les deux cérémoniaires l'appuyèrent lourdement contre le prie-Dieu. Sans parvenir à tenir sur ses jambes, le pape essaya de se soutenir en s'agrippant au prie-Dieu mais dut être rapidement assis sur sa chaise... même si son corps ne répondait plus, sa volonté était restée inébranlable.*

- Pour nous aider aussi, il y a également à travers l'histoire de l'Église de si nombreux miracles liés à l'eucharistie comme à Lanciano, Orvietto, Bolsena, etc.,
- Il y a également tous ces textes magnifiques de la liturgie qu'il est bon de lire et méditer comme la séquence que nous avons prié.
- Mais il y a aussi - nous explique le Catéchisme de l'Église catholique - *toutes les formes de piété qui entourent la vie sacramentelle de l'Église, tels que la vénération des reliques, les visites aux sanctuaires, les processions, etc.*³

A propos des grâces que le Seigneur accorde lors des visites aux sanctuaires, voici deux témoignages :

→ Tout d'abord, celui d'André Frossard, jeune athée, fils du premier secrétaire du Parti communiste français. Il rapporte qu'en visitant fortuitement une église, il vit *au-dessus du maître autel, un vaste appareil de plantes, de candélabres et d'ornements qui était dominé par une grande croix de métal ouvragé, portant en son centre un disque d'un blanc mat.* Il rapporte : *je n'avais jamais vu d'ostensoir habité, ni même, je crois, d'Hostie et j'ignorai que je suis en face du Saint-Sacrement. La signification de tout cela m'échappait Mais c'est alors que commença l'avalanche à rebours. Je ne dis pas que le ciel s'ouvrit ; il ne s'ouvrit pas, il s'élança, il s'éleva soudain, fulguration silencieuse. Évidence de Dieu... Irruption déferlante de lumière, joie du naufragé. Tout fut dominé par la présence de Celui dont je ne pourrai plus jamais écrire le nom sans que me vienne la crainte de blesser sa tendresse...*

Je vous disais que c'est une affaire de cœur !

→ Un autre témoignage. Celui de Paulo. Je vous cite le récit qui en est donné dans la revue de l'Emmanuel « Il est Vivant »⁴ :

C'était Vendredi soir. La mission paroissiale battait son plein. Alain et moi, nous évangélisions dans un café en face de l'église paroissiale où le Saint-Sacrement était exposé. Nous parlions avec deux jeunes qui nous posaient toutes leurs questions sur Dieu : Jésus, le mal, etc. Nous répondions de notre mieux. Brusquement, nous avons eu une inspiration : "Si vous avez tant de questions, pourquoi n'allez-vous pas les poser vous-mêmes à Jésus ? Il est là, de l'autre côté de la rue..." Étonnés, nos deux jeunes se sont regardés. "Pourquoi pas ?" Nous avons traversé la rue avec eux. Une fois dans l'église, ils n'en 'menaient pas large'. Il y avait sans doute longtemps qu'ils n'avaient pas franchi le seuil d'un tel édifice ! Nous les avons conduits devant le Saint-Sacrement. Ils n'avaient certainement jamais vu un ostensoir de leur vie. Quelques paroissiens étaient agenouillés devant l'Hostie. Gauches, ils se sont mis à genoux pour faire comme eux. "Posez-lui vos questions " leur ai-je soufflé tout bas à l'oreille. Ils sont restés là un long moment pendant lequel Alain et moi avons prié pour eux de toutes nos forces. C'était une prière simple où nous ne "sentions" rien.

² Cf. Le Vrai Jean-Paul II, Slawomir Oder avec Saverio Gaeta, Editions Presses de la Renaissance, 2011

³ C.E.C n° 1674

⁴ Cité dans la revue La Bonne Nouvelle "Les grâces Eucharistiques ». 21 juin 2014. Mission paroissiale qui a eu lieu à Bonnières Sur Seine en mars 2003.

Brusquement, Freddy, le plus âgé des deux jeunes s'est levé et est allé se confesser. Nous n'en croyions pas nos yeux ! A la sortie de l'église, son regard avait changé : " Vous aviez raison : Il est là et il m'aime ! C'est une expérience extraordinaire !" Freddy avait rencontré l'amour de Jésus qui pardonne. Le Saint-Sacrement l'avait conduit à la Réconciliation... sans aucun discours de notre part.

Encore une affaire de cœur !

Puisse cette procession, qui suivra la messe, embraser nos cœurs et ceux des personnes qui croiseront Jésus que nous accompagnerons !

→ Outre les visites aux sanctuaires, le catéchisme de l'Église catholique évoque donc aussi les reliques pour aider la foi dans le St Sacrement,

Par grande grâce providentielle, nous avons ce matin deux reliques avec certificat d'authenticité liées au Sacrement de l'Eucharistie : l'une que détient la paroisse, à savoir un **petit fragment de la croix**. L'autre qu'un paroissien a reçu en héritage familial qui est un **morceau de la Table Sainte du Cénacle**.

Retour à la superstition ? au fétichisme ? stupidité de prendre pour argent comptant de tels certificats ?

Non... foi humble et juste qui consiste à prendre des reliques pour ce qu'elles sont, à savoir des témoins de Celui auxquelles elles sont attachées voir d'être – selon le Bon vouloir de Dieu - des canaux efficaces de son rayonnement et de la grâce du salut. Pour preuves là aussi, pour ce qui est des reliques liées à la personne de Notre Seigneur, les conversions et guérisons liées au St Suaire, à la sainte tunique d'Argenteuil ou tout simplement au tombeau du Christ.

Alors quels messages ces reliques nous adressent elles ?

- Le premier à partir de la relique de la Ste Croix, c'est de nous rappeler que la messe est le sacrifice du Christ.
- Le second est que par l'Eucharistie le Seigneur se donne en nourriture à nos âmes.

Oui, à chaque messe, comme vous le savez, selon l'expression du Cardinal Journet, *le Christ en Gloire vient silencieusement nous toucher par sa croix.*

Comme l'exprime le catéchisme de l'Église⁵ : " *Notre Sauveur, à la dernière Cène, la nuit où il était livré, institua le sacrifice eucharistique de son Corps et de son Sang pour perpétuer le sacrifice de la croix au long des siècles, jusqu'à ce qu'il vienne, et pour confier à l'Église, son Épouse bien-aimée, le mémorial de sa mort et de sa résurrection : sacrement de l'amour, signe de l'unité, lien de la charité, banquet pascal dans lequel le Christ est reçu en nourriture, l'âme est comblée de grâce et le gage de la gloire future nous est donné "*

Chaque messe nous relie au Calvaire, au Golgotha, Jésus livrant son Corps, versant son Sang *pour nous et pour la multitude en rémission des péchés...*

→ Puisse cette relique de la Croix nous aider à entrer dans ce mystère de l'Eucharistie que Notre Seigneur a donc voulu comme *testament de son amour*, pour reprendre une expression du Bienheureux Don Columba Marmion.⁶

Comme l'avait annoncé la Manne et Jésus dans l'Évangile que nous avons entendu, l'Eucharistie est également nourriture de nos âmes : « *Ma chair est la vraie nourriture, et mon sang est la vraie boisson* ».

→ Puisse cette relique de la Sainte Table, nous aider à comprendre l'importance vitale de se nourrir d'un tel sacrement, et il s'agit de la Vie avec un grand V, à savoir la vie éternelle : *si vous ne mangez pas la chair du Fils de l'homme, et si vous ne buvez pas son sang, vous n'avez pas la vie en vous*, nous disait donc Jésus, ajoutant, *celui qui mange ma chair et boit mon sang a la vie éternelle ; et moi, je le ressusciterai au dernier jour.*

⁵ C.E.C n° 1323

⁶ Cf. Le Christ dans ses mystères, chapitre XVIII : « in mei memoriam »

Chers frères et sœurs,

Comme la foi de l'Église peut nous mener loin si nous ouvrons bien nos cœurs à la grâce...

Que la messe de ce Jour et la procession qui en suivra nous en obtiennent d'abondantes pour nous et pour ceux que le Seigneur croisera tandis que nous l'accompagnerons de nos chants et de nos pétales de roses !

Comme le disait St Jean Paul II lors de sa 1^{ère} homélie pour la Fête-Dieu ⁷:

Comme il est admirable, notre Dieu !

Celui qu'aucune intelligence n'est capable d'embrasser et d'adorer à la mesure de Sa sainteté !

Celui qu'aucun cœur n'est capable d'aimer à la mesure de son amour !

Comme il est admirable quand il veut que nous l'embrassions, l'aimions et l'adorions selon la dimension humaine de notre foi sous les espèces du pain et du vin !

Que par l'intercession de la *Vierge Marie, Femme eucharistique*, grandissent dans toute l'Église la foi dans le *Mystère eucharistique*, la joie de participer à la Messe, spécialement le dimanche, et l'élan pour témoigner de l'immense charité du Christ.⁸

⁷ Homélie place St Pierre, 17/06/1979

⁸ Angelus 10/06/2007